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 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.

MEDICAMENTOS MEDICAMENTOS 
Y HOSPITALES, Y HOSPITALES, 
EXIGEN AL IMSSEXIGEN AL IMSS

 La Asociación de Enfermos Renales y Trasplantados interpusieron una queja ante la CNDH para que se les dé 
una solución inmediata sobre el desabasto del medicamento que supla a Octralin (Tacrolimus).
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LAS BASES DEL LAS BASES DEL 
EMPRENDIMIENTOEMPRENDIMIENTO

EN ESPAÑOL                           EN EEN EEN ESPSPSPAÑOAÑOAÑOLL
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“Mi hijo no tenía “Mi hijo no tenía 
armas”armas”: Familiar : Familiar 
reclama alreclama al Ejército Ejército por por
las presuntas ejecuciones las presuntas ejecuciones 
en en Nuevo LaredoNuevo Laredo

 En la clínica de Zacatlán faltan médicos, atiende a más de 15 mil derechohabientes del IMSS.

 Todavía no empieza la construcción del Hospital de San Alejandro del Seguro Social, prometieron arrancarla 
en enero, así lo señaló el diputado federal Mario Riestra Piña. 

     El presidente municipal Eduardo Rivera entregó la obra de pavimentación de la calle 6 sur en la colonia Loma Linda, en el marco de sus primeros 
500 días de gobierno. n Foto: Pablo Spencer /Agencia Enfoque

Explotó polvorín en 
Maxtaloya, Xiutetelco
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ANGELOPOLITANAS

El 21 de mayo se cumple el año de un homicidio atroz, para entonces 
deberán existir sentencias que serán las más altas para el autor 
intelectual y los asesinos materiales.
La audiencia intermedia de Javier López Zavala, presunto femi-
nicida de Cecilia Monzón, se canceló porque el juez de control 
no tenía tiempo, señaló la hermana de la víctima, Helena, tras 
ser notificada de manera formal por el Poder Judicial, sin que 
haya otra fecha para llevar la audiencia.

“Máxima preocupación por la calidad de la justicia del Estado de Puebla. 
Acabo de ser informada (inhábil), de que la Audiencia Intermedia de Javier N. 
queda pospuesta, porque el nuevo Juez de Control no tiene tiempo el lunes. 
No hay tiempo para #JusticiaParaCeciliaMonzón”, dijo en Twitter.
La audiencia intermedia de López Zavala estaba prevista para el lunes 27 de 
febrero, luego de vencerse su plazo del cierre de la investigación complemen-
taria por el delito de feminicidio.

Entre acusaciones por supuestas malas prácticas legislativas, los integrantes 
de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del Congreso 

local aprobaron por unanimidad la Ley Monzón, para salvaguardar a 
los infantes y adolescentes de Puebla.
Con las reformas se suspenderá o revocará la patria potestad a padres 
que enfrenten un juicio por tentativa o feminicidio en Puebla en agravio 
de la madre. Las diputadas de Acción Nacional lamentaron que sus 

propuestas no hayan sido incluidas en el dictamen final de la Ley Monzón, a 
pesar de que este se emitió bajo el principio de concertación.
La Ley Monzón se aprueba nueve meses después del asesinato de la activista 
Cecilia Monzón, el 21 de mayo del 2022, y deriva de la pugna que emprendió 
su familia para obtener la custodia de su hijo. El menor de 4 años de edad, 
quedó al resguardo del padre biológico y presunto autor intelectual del crimen, 
el priista Javier López Zavala, quien fue detenido el 6 de junio pasado.

La Ley Ácida que será aprobada por el Congreso local el 2 
de marzo, contempla reconocer a las agresiones hechas con 
ácidos como un tipo de violencia por “sustancias químicas”, 
imponer una pena de 20 a 40 años de prisión a los agreso-
res y catalogar como tentativa de feminicidio estos ataques
La diputada panista Aurora Sierra resaltó que se está dando 
eco a la petición que hicieron mujeres víctimas de este tipo 
de ataques y que, a la fecha, quienes han sobrevivido siguen 
marcadas en varias partes de sus cuerpos de por vida.

Ayer, en sesión de Comisiones Unidas de Procuración e Igualdad de Género 
se explicó que esta disposición quedará adherida a la Ley de Acceso a las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia bajo el concepto de “violencia ácida” el 
cual será reconocido como el acto que inflige daño no accidental utilizando 
ácido o sustancia tóxica flamable.
Reconociendo como tentativa de feminicidio a todas aquellas agresiones que 
se cometan a través de sustancias corrosivas, cáusticas, tóxicas o flamables 
que puedan o no provocar lesiones internas, externas o ambas a otra persona.

El ayuntamiento de Xiutetelco confirmó la explosión de polvorín en la 
comunidad de Maxtaloya, donde aseguró que no hay lesionados. 
La dirección de Protección Civil y Urgencias Médicas señaló que 
se actuó conforme los protocolos de seguridad, por lo que se 

evitaron daños posteriores a la presencia del polvorín y se constató 
la inexistencia de heridos o pérdidas humanas.
Después de la explosión y con las medidas preventivas necesarias, 
se dio paso a los propietarios del predio, quienes ingresaron al 

espacio afectado y con el acompañamiento de personal capacitado, revisaron 
las pertenencias que podrían rescatarse de los escombros.
Cabe mencionar que el polvorín se registró en un predio lejano a zonas urbanas, 
por lo que las afectaciones fueron menores a las que se pudieron registrar en 
casos similares.

Fuentes de la Cancillería revelaron que Tesla, la fabricante de vehículos 
eléctricos, confirmó al presidente Andrés Manuel López Obrador 
que sí se instalará en México. De común acuerdo con la empresa, 
los detalles de la inversión, y posible sede, serán dados a conocer 
este martes.
Trascendió que la inversión se instalaría en Nuevo León y con un 
sistema de plantas a distancia en otras entidades. López Obrador 

sostuvo una conversación -por videoconferencia- con el multimillona-
rio Elon Musk, dueño de Tesla, sobre la instalación de una mega planta de la 
empresa en México.
De acuerdo con estimaciones de NL, la fábrica de Elon Musk no requeriría usar 
líquido potable, sino tratado, que el estado tiene de sobra. El 21 por ciento del 
agua residual tratada en el estado no es utilizada por la industria y termina por 
ser enviada a Tamaulipas para uso agrícola y evitar su desperdicio.
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DETIENEN POR NARCOTRÁFICO 
A CANDIDATO DE PARTIDO 
OFICIAL DE GUATEMALA

Autoridades detuvieron en Guatemala a un candidato 
a concejal municipal por el delito de narcotráfico, con 
solicitud de extradición a EE.UU.

ELON MUSK SÍ CONSTRUIRÁ 
PLANTA DE TESLA EN MÉXICO 

TRAS LLAMADA CON AMLO
Tras sostener una teleconferencia con López Obra-
dor, el multimillonario Elon Musk sí construirá una 
planta de Tesla en nuestro país

MACIN OLEKSY, PREMIO 
PUSKAS DE LA FIFA POR SU 

GOL CON MULETAS
Es la primera vez que la FIFA designa un gol con mule-
tas con el Premio Puskas al mejor gol del año en los 
The Best

MARIO DELGADO ACUDE AL
 INE PARA SOLICITAR QUE SE RETIRE 

EL REGISTRO AL PAN
Mario Delgado argumentó que el PAN no se puede 
deslindar de Genaro García Luna, declarado culpable 
en Estados Unidos por narcotráfico
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Volkswagen para la 
producción de Jetta, 
Tiguan y Taos
Puebla, Pue. La armadora de autos 
Volkswagen de México (VW) seguirá con su 
esquema de paros técnicos en la Planta de 
Puebla de los autos: Jetta, Tiguan y Taos.

Las tres líneas de producción suspen-
derán actividades, este lunes 27 de ene-
ro, por el desabasto de semiconductores.

El Sindicato Independiente de Trabaja-
dores de la Industria Automotriz Volkswa-
gen (Sitiavw) informó a sus agremiados, en 
un comunicado interno, que derivado de la 
falta de componentes detendrán el ensam-
blado de los modelos Jetta, Tiguan y Taos.

Asimismo, señaló que se aplicarán va-
caciones respetando días según la cláu-
sula 43 del Contrato Colectivo de Trabajo 
(CCT) y de no contar con saldo disponible 
se pagará a los trabajadores conforme a 
los porcentajes señalados.

“Solicitamos su comprensión pues se 
trata de circunstancias ajenas a la volun-
tad de todos y continuaremos informando 
cualquier eventualidad sobre el tema”, se 
lee en la misiva.

Se mencionó que para el arranque de las 
líneas de producción se programará a cierto 
personal que se requiere en cada área para 
garantizar los equipos y materiales requeri-
dos en tiempo y forma.  ALMA MÉNDEZ

Programa Delfín, semillero 
de vocaciones científicas

EL ISSSTEP RECONOCIÓ A PERSONAL MÉDICO POR SU 
TRABAJO EN TRASPLANTES DE ÓRGANOS Y TEJIDOS

SSA Puebla reportó 323 
nuevos infectados Covid 
durante el fin de semana
Puebla, Pue. José Antonio Martínez García, 
titular de la Secretaría de Salud de Puebla, 

registraron 323 nuevos infectados de Co-
ronavirus, pero ninguna defunción.

El funcionario estatal desglosó los ca-
sos de infectados por día:

VIERNES 170 SÁBADO 115
 DOMINGO 38

Agregó el funcionario estatal que en 
todo el estado hay mil 332 casos activos, 
entre ambulatorios y hospitalizados, los 
cuales están distribuidos en 64 municipios.

Salud se tienen 38 personas hospitaliza-
das por la Covid-19, de las cuales dos re-
quieren de ventilación mecánica asistida.

En Puebla en cifras totales desde que 
comenzó la pandemia de Coronavirus en 
el estado de Puebla, la Secretaría de Sa-
lud indicó que hay 198 mil 788 casos po-
sitivos acumulados y 17 mil 365 poblanos 
muertos.  SILVINO CUATE

Este año, la BUAP es sede de la evaluación de más de 
10 mil solicitudes a este programa, en el cual participan 
274 instituciones de seis países

Programa Interinstitucional para el Forta-
lecimiento de la Investigación y el Pos-

Programa Delfín, cuyo objetivo es forta-

estancia de verano con un investigador. 
Tal cometido se ha logrado consolidar en 
la BUAP: hoy, más del 90 por ciento de 
los estudiantes que efectúan esta estadía 
continúan su formación en un posgrado.

Así, el Programa Delfín es considera-

con la participación de 274 instituciones, 
públicas y privadas, de seis países: 140 
de México -entre estas la BUAP-, 105 de 
Colombia, una de Costa Rica, tres de Es-
tados Unidos, seis de Nicaragua y 19 de 
Perú. Abarca siete áreas del conocimien-
to: Física, Matemáticas y Ciencias de la 
Tierra; Biología y Química; Medicina y Sa-
lud; Humanidades y Ciencias de la Con-
ducta; Sociales y Económicas; Biotecno-
logía y Ciencias Agropecuarias; así como 
Ingeniería e Industria.

Este año la Máxima Casa de Estudios 
en Puebla será sede de la evaluación de 
expedientes de más de 10 mil solicitantes 

a este programa internacional. En esta 
revisión a ejecutarse en la última sema-
na de marzo participarán 522 académicos 
adscritos al Padrón de Investigadores de 
la institución, quienes analizarán la viabi-
lidad de las solicitudes y cumplimiento de 
los requisitos.

Para el director General de Desarro-
llo Internacional (DGDI), José Ramón 
Eguibar Cuenca, “el Programa Delfín es 
el área de formación y movilidad más 
importante, para que los estudiantes de 
licenciatura tengan una experiencia tem-
prana en investigación”.

A diferencia de otros programas, “esta 
estancia de investigación, de siete sema-
nas, está abierta para jóvenes de cual-
quier área del conocimiento, quienes sólo 
necesitan tener el interés de participar 
en un proyecto que no necesariamente 
lo tengan en su universidad”, aclaró José 
Eduardo Espinosa Rosales, coordinador 
de Proyectos de la DGDI.

Se espera que cerca de mil estudian-
tes BUAP se postulen este año al Progra-
ma Delfín

Para el XXVIII Verano de la Investiga-

2023, a la fecha se han registrado casi 
800 estudiantes de la BUAP en siete áreas 
del conocimiento, principalmente Medici-
na y Salud (con 274 solicitudes), seguida 
de Humanidades y Ciencias de la Conduc-
ta (82) y Biotecnología y Ciencias Agrope-
cuarias (63). De estos, 59 por ciento son 
mujeres y 41 por ciento hombres. Tam-
bién están inscritos 319 investigadores 
como asesores, los cuales recibirán a más 
de 500 alumnos visitantes.

El interés de los jóvenes por realizar 
investigaciones fuera de su entorno es 
exponencial. Al inicio del Programa Delfín, 
el máximo de participantes de la Máxima 
Casa de Estudios en Puebla era de 50 
alumnos. Este año se estima que más de 
mil se postulen al cierre de la convocatoria.

Por otra parte, la BUAP es una de las 
instituciones con el mayor número de 
visitantes dentro del programa, quienes 
después optan por regresar a esta Casa 
de Estudios para realizar un posgrado. 
Hasta el momento están registrados 271 
aspirantes: 58 por ciento mujeres y 42 
por ciento hombres. Se estima que esta 
cifra aumente a más de 800 solicitantes, 
detalló Vanessa Carreón Ortega, respon-
sable de Proyectos Especiales de la DGDI, 
así como del Programa Delfín en la BUAP.

viernes 10 de marzo y los resultados se da-
rán a conocer a partir del 1 de mayo. Po-
drán participar estudiantes que no hayan 
realizado dos veranos, cursen al menos el 
cuarto semestre de licenciatura y tengan un 
promedio mínimo de 8.5. Además, llenar un 
formato, presentar carta de exposición de 
motivos y de aceptación del investigador 
seleccionado, entre otros requisitos.

La estancia será del 19 de junio al 4 de 
agosto. Posteriormente, tendrá lugar un 
congreso internacional en Nuevo Nayarit, 
del 30 de agosto al 2 de septiembre, en 
el cual podrán presentar sus trabajos en 
sesiones simultáneas.

Informes en https://www.programadel-

Delfín BUAP, al correo electrónico copei.
dgdi@correo.buap.mx y al teléfono 222 
229 55 00, extensión 5275.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Durante la conmemoración 
al Día Mundial del Trasplante de Órganos 
y Tejidos, el subsecretario de la Secretaría 
de Salud en Puebla, Fernando Huerta, re-
conoció a médicos y enfermeras del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores al Servicio de los Po-
deres del Estado de Puebla (Issstep) por 
sus actividades y proceso de trabajo para 
mejorar la calidad de vida de las personas 
que necesitan de un órgano para poder 
una mejor calidad de vida.

Mención especial por parte de las au-
toridades de salud, fue el reconocimien-
to póstumo a Yolanda Castillo Cedeño, 
primera coordinadora de Trasplantes en 
el Issstep, que junto con un equipo de 
médicos especialistas realizaron el primer 
trasplante renal en Puebla, y fue la prime-
ra encargada del programa en el estado.

Autoridades estatales de salud y el 
Issstep rindieron un homenaje a la en-
fermera Yolanda Castillo Cedeño por su 
trabajo, esfuerzo dedicación y contribu-
ción en los trabajos de salud en el área 
de trasplantes.

Castillo Cedeño fue la primera de las 
enfermeras que destacó en este grupo 
pionero médico en el trabajo de trasplan-
tes para ofrecer una mejor calidad de vida 
a los pacientes que requerían un órgano.

Por otra parte, durante este acto, el 
subsecretario de Servicios de Salud, José 
Fernando Huerta Romano, dio a conocer 
que Puebla ha ocupado el cuarto lugar en 
donación de personas fallecidas, el sépti-
mo en trasplante de córneas y el quinto 
en trasplante renal.

En la ceremonia conmemorativa al Día 
Mundial del Trasplante de Órganos y Teji-

dos, Huerta Romano destacó la importan-
cia de este acto de amor para mejorar la 
calidad de vida de las personas.

Huerta Romano reveló que en el esta-
do de Puebla hay mil 513 personas que 
están en lista de espera para recibir algún 
órgano para poder alcanzar un mejor ni-
vel de vida.  REDACCIÓN
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500 días de gobierno con 
Rumbo; Eduardo Rivera Pérez 
entregó calle y enumeró logros
Puebla, Pue. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, celebró los 500 
días de administración que han transcu-
rrido desde que asumió el cargo, para 
ello, también realizó la entrega Calle 6 
Sur, en Loma Linda, en equipo con los 
vecinos a través del Programa Constru-
yendo Contigo con una inversión de 1.7 
millones de pesos.

El alcalde informó que son 500 días 
trabajando con sentido humano, donde 
se han llevado a cabo más de 12 mil 500 
consultas de médicas gratuitas hasta do-
micilio, también se ha hizo la rehabilita-
ción del área de ginecología y la clínica de 
especialidades odontológicas.

Dijo que se aplicó la estrategia de pre-
vención de adicciones con pláticas, foros, 
obras de teatro, tamizaje y orientación 
psicológica, y van más de 25 mil jóvenes 

Agregó que se organizó los torneos 
inter barrios, intersecus e interprepas, el 
intermunicipal de fútbol, el torneo esta-
tal de street soccer, el international cup 
de fútbol 7 y la carrera por la juventud, 
más la rehabilitación de canchas y parque 
para fomentar el deporte y otorgar becas 
deportivas.

En materia de economía se impulsa-
ron nuevos negocios con apertura a la 
palabra, créditos contigo para apoyar el 
emprendimiento, se activó los martes de 
descuentos para poblanos, se implemen-
tó la ventanilla digital para que hagas tus 
trámites 24/7.

Enfatizó que Puebla es “la cocina de Mé-
xico y capital iberoamericana de la cultura 
gastronómica, y en periodo turístico recibie-
ron a más de 3 millones de visitantes.

En materia de seguridad se graduaron 
a 380 policías y adquirieron 311 nuevas 

patrullas, se implementó la app alerta 
contigo, para responder de manera inme-
diata a emergencias.

Sumado a esto se realizaron más de 
15 mil 500 operativos para debilitar cé-
lulas delictivas y se recuperó más de 500 
vehículos y reactivo el sistema de video-
vigilancia.

En obra pública se han intervenido 
599 calles por todo el municipio, se hizo 
las ampliaciones de colectores sanitario, 
pluviales y drenaje, se realizó la ilumina-
ción de las colonias y juntas auxiliares, en 
más 67 mil puntos de luz.

Dijo que se pusieron en marcha las 
barredoras mecánicas para tener calles 
más limpias, se rehabilitaron grandes par-
ques como la Laguna de Chapulco, y se 
dio mantenimiento a la red semafórica y 
balizamiento de grandes avenidas y bule-
vares.  SILVINO CUATE

Van 30 muertos por 
influenza en Puebla
Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Salud de Puebla, José Antonio Martínez, 
dio a conocer que respecto a los casos 

febrero se han registrado 656 infectados, 
la mayoría en el tipo AH3.

El encargado de la Salud en el estado 
de Puebla dijo que se han registrado 30 
defunciones de octubre a la fecha.

Asimismo dijo que el estado se en-
cuentra en segundo lugar nacional por 
número de enfermos registrados y en 
cuarto lugar nacional en mortalidad por 
esta enfermedad.

de vacunas, el titular de la Secretaría de 
Salud de Puebla dio que se llegó a un 94 
por ciento, debido a que la meta era apli-
car un millón 853 mil dosis y se aplicaron 
un millón 737 mil vacunas.  SILVINO CUATE

De 6 poblanos que 
viajaron a playa de 
Sonora hay 2 muertos 
y 2 desaparecidos
Puebla, Pue. Los seis poblanos que viaja-
ron a Caborca, Sonora, 2 fueron encon-
trados sin vida, 2 están desaparecidos y 
solamente 2 están con vida y regresaron 
con sus familias, reportó el secretario de 
gobernación estatal, Julio Huerta Gómez. 

El funcionario estatal indicó que este 
viaje por parte de los poblanos se realizó la 
semana pasada, y al momento únicamen-
te dos personas originarias del municipio 
de Ajalpan fueron encontradas con vida. 

Sin embargo, en el caso de las perso-
nas desaparecidas, el secretario dijo que 
se tiene conocimiento de que fueron a 
Playa Paraíso, en Caborca, Sonora, por lo 
que siguen su búsqueda. 

“La semana pasada desaparecieron seis 
personas, tres masculinos y tres femeni-
nos en la ciudad de Caborca, Sonora, que 
habían ido a la playa, dos personas origi-
narias del municipio de Ajalpan fueron en-
contradas con vida, dos personas más, un 
hombre y una mujer fueron encontrados 
ahogados y dos personas hombre y mujer 
se encuentran desaparecidos, todavía no 
han sido localizados, lo que se sabe es que 
fueron a Playa Paraíso allá en Sonora”, dijo. 

Dijo que para las personas que mu-
rieron, los cuerpos serán tratados a la 
Ciudad de México, para posteriormente 
regresar a Puebla, con la gestión del Ins-
tituto Poblano de Atención al Migrante. 

“La empresa se hace responsable del 
traslado de los 2 cadáveres a la ciudad 
de México, y la comunicación directa que 
tenemos con las autoridades municipales 
y con los familiares de los difuntos, el Ins-
tituto Poblano de Atención a Migrantes se 
hará cargo de trasladar los cuerpos de la 
Ciudad de México al municipio de Coxcat-
lán y a sus comunidades de origen”, dijo.

         SILVINO CUATE

MUJERES TENDRÁN SEGURIDAD DURANTE 
MOVILIZACIONES POR EL 8 DE MARZO
Puebla, Pue. A casi una semana de que 
se realice la movilización del 8 de marzo, 
donde cientos de mujeres se manifesta-
rán buscando igualdad de condiciones 
para diferentes ámbitos, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina ase-
guró que no se bloquearán estos movi-
mientos y se permitirá el libre tránsito, 
además se les dará seguridad y acompa-
ñamiento en el recorrido. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que, a pesar de permitir el tránsito de los 
contingentes, la administración estatal 
tiene el deber de salvaguardar a los in-
muebles, para evitar que sean dañados. 

“Tenemos la obligación de poder res-
guardar los inmuebles que son patrimo-
nio de todos los poblanos, de todos los 
mexicanos y así lo haremos, esperemos 
que las marchas que se lleguen a progra-
mar por parte de los colectivos puedan 
ser marchas en donde puedan expresar 
libremente sus deseos”, dijo. 

una estrategia, para dar acompañamiento 
a las manifestantes que participarán el 8 de 

marzo en las calles de la ciudad de Puebla. 
“Por supuesto que seremos muy res-

petuosos nosotros como estado, estamos 
queriendo ser respetuosos de ese día, 
donde es un día a nivel mundial donde 
las mujeres expresan su sentir y nosotros 
como estado somos muy respetuosos de 
la libertad de expresión, de la libertad de 
poder manifestarse”, dijo. 

LAMENTABLES AGRESIONES A MUJERES 

En este mismo sentido, el gobernador la-
mentó la agresión a una mujer en Cua-
piaxtla y dijo que es necesario que los 
hombres vuelvan a reeducarse, para te-
ner una convivencia sana. 

En su intervención, el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García dijo 
que la víctima fue atendida en el Hospital 
de Tecamachalco, donde fue atendida de 
urgencia porque tuvo lesión de tiroides y 
se encuesta muy grave.  SILVINO CUATE
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Sergio Salomón Céspedes a favor 
del Plan B; marchas son desde la 
desinformación e interés económico

Puebla, Pue- El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina de-
fendió el “Plan B” de la Reforma Electoral 
impulsada por el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, además consideró 
que este movimiento se presentó desde 
el desconocimiento y la desinformación.

Pidió a los poblanos que asistieron, 
-

tos, pues en el fondo los grupos oposito-

propios intereses económicos.
“Nuestra obligación es seguir defen-

lado, creo que es pertinente señalar que, 

en toda esta movilización, tristemente 
hay mucha desinformación, se dice que 
erróneamente que las propuestas de re-
forma enarboladas por Morena, buscan 
socavar a la democracia, eso no es cier-
to”, dijo.

Enfatizó que hay mucha desinforma-
ción sobre la Reforma Electoral, pues 
con la reforma se pretende tener una 
democracia menos onerosa, en donde 

pesos mensuales.
“Siempre nos pronunciamos a favor 

de respetar el derecho a la libre manifes-

tación, como lo hemos dicho, vivimos en 
un país democrático en el que, contrario 
a lo que señala la propaganda en contra 

-
-

sus ideas y así están sean diferentes a 
las que tenemos”, dijo.

Recordemos que este 26 de enero 
miles de personas salieron a las calles 
de Puebla y otros lugares para defender 
al Instituto Nacional Electoral (INE) con 
el argumento de que el plan B preten-
de menoscabar el trabajo del instituto.  

 SILVINO CUATE

Enfermos Renales y 
Trasplantados interponen 
queja ante CNDH por la 
falta de medicinas
Puebla, Pue. La Asociación de Enfermos 
Renales y Trasplantados en Puebla, die-
ron a conocer que el pasado viernes in-
terpusieron una queja en la Comisión Na-
cional de los Derechos Humanos (CNDH) 
para que se les dé una solución inmediata 
sobre el desabasto del medicamento que 
supla a Octralin (Tacrolimus).

En voz de la presidenta de la asociación, 
Beatriz Rodríguez Bernal, mencionó que 
han acudido a las autoridades sanitarias, 
sin embargo, no da respuesta de cuándo 
podría llegar este fármaco, pues señaló que 
asegura que los pacientes no se pueden 
quedar si su tratamiento, debido a que po-
drían perder alguno de sus órganos.

Esto derivado de las denuncias realiza-
das por enfermos renales en Puebla y de 
la Fundación de Milagros de Guadalajara, 
debido a que la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Co-
fepris) ordenó a médicos no suministrar ni 
prescribir a sus pacientes el medicamen-
to Octralin de la sustancia Tacrolimus, el 
cual funciona en el  organismo como in-
munosupresor a personas con trasplantes 
de hígado, riñón y/o corazón para preve-
nir el rechazo del órgano, por lo que, se 
cuenta con al menos 56 reportes en los 
que se señala una baja concentración de 
dicho medicamento en sangre indicando 

 ALMA MÉNDEZ

Encontrarán un CCE con 
solidez financiera y sin 
deudas: Ignacio Alarcón
Puebla, Pue. Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco, presidente del Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE) capítulo Puebla, 
aseguró que deja un organismo con soli-

Durante el informe de resultados 
-

presarial logró consolidar inversiones por 

pandemia en Puebla.
Esto, durante su última rueda de pren-

sa como titular del CCE, destacó que deja 

deudas tras cubrir la deuda que ascendía 
a más de un millón de pesos. 

Detalló que en los últimos 3 años se 
captaron 3 mil millones de pesos en in-
versiones para Puebla en diversos rubros.

“El CCE venia gastando deudas desde 

ascienden a más de un millón de pesos, 
entre los pagos del predial, servicios de 

-

El empresario destacó que durante su 
gestión se pudo destrabar el litigio con el 
gobierno estatal sobre el predio en Cúmulo 
de Virgo y se quedaron con 2 hectáreas con 

 ALMA MÉNDEZ

AÚN SIN INICIAR LA CONSTRUCCIÓN DEL IMSS SAN 
ALEJANDRO; EN CLÍNICA DE ZACATLÁN FALTAN MÉDICOS

Puebla, Pue. El diputado federal por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Mario 
Riestra Piña, criticó que mañana conclu-
ye el primer bimestre de este año y el 
proyecto de reconstrucción del Hospital 

Seguro Social (IMSS) sigue sin arrancar.
Lamentó que se siga incumpliendo 

con las fechas y plazos que se plantearon 
para arrancar con este proyecto, en espe-
cial porque está pensado para tratar de 
solucionar la saturación de pacientes que 
tienen tanto el Hospital San José como La 

Margarita.   
Riestra Piña recordó que la Federa-

después cuando se venció el plazo, dije-
ron que, en octubre, y de ahí, se dijo que 

“Hoy podemos atestiguar que no se ha 
puesto un solo ladrillo, siguen los trabajos 
de demolición en el predio”, dijo el pa-
nista al mostrar como maquinaria pesada 

está taladrando el concreto que se tenía 
como piso del Hospital de San Alejandro, 

Es importante recordar, que el pasa-

prestaciones médicas IMSS en Puebla, 
Ulises Cruz Apanco, informó que el pro-
yecto correspondiente al Hospital de San 
Alejandro ya había sido entregado a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Se-
dena).

A partir de esto, anunció que el IMSS 
Puebla contemplaba que la Sedena inicia-
ra con los trabajos de reconstrucción.

ZACATLÁN SIN MÉDICOS
Al señalamiento que hizo Riestra Piña, se 
suma la crítica que hizo la diputada fede-
ral por el PAN, Genoveva Huerta sobre la 
falta de médicos que se tiene en la clínica 

derechohabientes del IMSS.
Huerta Villegas dijo que los diputados 

del PAN están haciendo un recorrido por 
las clínicas del IMSS de municipios del in-
terior y capital, donde reciben quejas de 
ciudadanos por la falta de médicos y labo-
ratorios.  AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue. El próximo miércoles pri-
mero de marzo en Puebla, se llevará a 
cabo la firma de convenios de concer-
tación del Fondo de Aportaciones para 
la Seguridad Pública (FASP) 2023, don-
de participarán autoridades nacionales, 
informó el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina. 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que en Puebla asistirán el secretario 
de gobernación federal, Adán Augusto 
López Hernández, además de 9 gober-
nadores de la región centro del país, 

además de la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

“Agradecemos a las autoridades fe-
derales y por supuesto que en Puebla 
estamos con los brazos abiertos, para 
recibir en este marco de la agenda del 
trabajo en esta semana, se podrá com-
partir que este miércoles primero de 
marzo, Puebla será anfitrión de la firma 
de convenios de concertación del Fon-
do de Aportaciones para la Seguridad 
Pública (FASP) 2023”, dijo. 

El gobernador aseguró que con este 

encuentro se desarrollará una agenda 
muy amplia, donde se acordarán fu-
turas reuniones, para abordar temas 
limítrofes, asuntos de seguridad y na-
cionales. 

“Esta es una gran noticia para nues-
tra entidad, ya que se trata de un 
evento de calado nacional en el que 
se dan cita a las máximas autoridades 
en materia de seguridad, así como los 
mandatarios y mandatarias de distintas 
entidades”, dijo. 

SILVINO CUATE

Padres acusados de 
feminicidio podrían 
perder patria potestad de 
hijos con “Ley Monzón”
Puebla, Pue- El Congreso local está por 
materializar en Puebla la “Ley Monzón”, la 
cual permitirá la suspensión inmediata de 
la patria potestad o custodia de los hijos 
a un padre, cuando este sea vinculado a 
proceso o sentenciado por el delito de fe-
minicidio o intento del mismo.

La diputada proponente, por el Partido 
del Trabajo (PT), Mónica Silva resaltó que la 
aprobación de este dictamen se da en me-
moria de la activista feminista Cecilia Mon-
zón Pérez, quien fue asesinada en mayo de 
2022, por instrucciones de su ex pareja sen-
timental, el ex candidato del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) a la gubernatura 
de Puebla, Javier N., con quien tenía un hijo.

Silva dejó claro que la Ley Monzón bus-
ca garantizar los derechos de los niños, ni-
ñas y adolescentes cuando sean víctimas 
indirectas de feminicidio. Por ello si el padre 
fue el agresor de la madre, este no puede 
conservar la patria potestad de sus hijos.

Después de varias horas de discusión 
se aprobó la iniciativa original que fue pre-
sentada el 20 de julio, mismas que plantea 
reformar al Código Civil y Código Penal que 
solo habla de la “patria potestad”, tomando 
en cuenta el artículo 629 que busca impedir 
que “un niño o niña siga viviendo con el 
feminicida de su propia madre”.

Durante la discusión que se hizo desde 
las Comisiones Unidas de Procuración y Jus-
ticia, la propuesta que se dejó fuera estaba 
relacionada con los bienes y cuentas banca-
rias del agresor, para que fueran embarga-
dos, y pasar en automático para garantizar 
la pensión alimenticia en favor de los hijos 
de quien fuera víctima de feminicidio.

Revolucionario Institucional (PRI), Isabel 
Merlo Talavera reclamó que los primeros 
acuerdos que se dieron en las mesas inicia-
les, no se respetó. El PRI buscaba retirar el 
nombre de “Monzón” de esta iniciativa. 

Será este jueves 2 de marzo cuando la 
Ley Monzón sea aprobada en su totalidad 
ante el Pleno del Congreso.

HELENA MONZÓN CELEBRA 
DICTAMINACIÓN DE LEY MONZÓN
Haciendo uso de sus redes sociales, la 
hermana de Cecilia Monzón, Helena Mon-
zón expuso “cuando aprueben #LeyMon-
zón el jueves 2/3, el mundo será un poco 
más justo, tiene que pasar”.

conocer que el Poder Judicial del Estado de 
Puebla suspendió la audiencia intermedia de 
Javier N., argumentando “falta de tiempo”.

Esta audiencia estaba programada 
para este 27 de febrero, pero el nuevo 
juez argumentó no tener tiempo, lo que 
llevó a Helena Monzón a poner en duda 
el sistema de justicia que se tiene en la 
entidad.  AURELIA NAVARRO

LEY ÁCIDA AVANZA Y PODRÍA SER TIPIFICADA 
COMO TENTATIVA DE FEMINICIDIO EN PUEBLA
Puebla, Pue- La Ley Ácida que será apro-
bada por el Congreso local este 2 de mar-
zo, contempla reconocer a las agresiones 
hechas con ácidos como un tipo de vio-
lencia por “sustancias químicas”, imponer 
una pena de 20 a 40 años de prisión a los 
agresores y en especial, catalogar como 
tentativa de feminicidio estos ataques

De esto, una de las proponentes, la 
diputada por el partido Acción Nacional 
(PAN), Aurora Sierra resaltó que se está 
dando eco a la petición que hicieron mu-
jeres víctimas de este tipo de ataques y 
que, a la fecha, quienes han sobrevivido 
siguen marcadas en varias partes de sus 
cuerpos de por vida.

Explicó que la principal petición de las 
sobrevivientes fue que esta Ley Ácida en 
Puebla, no fuera una extensión de la Ley 
General de Acceso a las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia, o resumida a un 
tipo de violencia física, sino que fuera to-
mada en cuenta como una tentativa de 
feminicidio.

Fue como este lunes 27 de febrero, 
en sesión de Comisiones Unidas de Pro-
curación e Igualdad de Género se explicó 
que esta disposición quedará adherida 

a la Ley de Acceso a las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia bajo el concepto 
de “violencia ácida” el cual será reconoci-

-
dental utilizando ácido o sustancia tóxica 
famable.

Reconociendo como tentativa de fe-
minicidio a todas aquellas agresiones que 
se cometan a través de sustancias corro-

puedan o no provocar lesiones internas, 
externas o ambas a otra persona.

A partir de esta aprobación, el área 
jurídica del Congreso local explicó que se 
impondrá una pena máxima contra los 
responsables de cometer esto delito, para 
esto se reformó el artículo 338 del Código 
Penal del Estado de Puebla, abriendo la 

-
tos ataques como un delito penal.

Por su parte, la diputada local por el 
Partido del Trabajo (PT), Mónica Silva re-
saltó que, a partir de este jueves 2 de 

la “violencia ácida”.
Silva dijo que de avalarse el dictamen 

como se hizo hoy en comisiones unidas, 
Puebla será un estado pionero, punta la 

de lanza en estar marcando un preceden-
te para otras entidades, al poner a este 
tipo de violencia como tentativa de femi-
nicidio”.

La congresista externó “porque ponerla 
-

nal cualquier mujer que se quede marcada 
de por vida en cualquier parte de su cuer-

no le permitan acceder a un empleo, pareja 
o salud, a esta mujer le robaron la vida, se 
encuentra muerta en vida”.  AURELIA NAVARRO
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Morena debe elegir candidaturas 
a personajes queridos y no 
reciclar, propone Carvajal Hidalgo

Puebla, Pue- El diputado federal, Alejandro Carvajal Hidalgo 
propuso a la militancia y simpatizantes organizarse, para que 
sean, un ciudadano convencional, universitaria, feministas, em-
presarios, o incluso un académico de la BUAP o rector de alguna 
universidad, los candidatos a diputados, alcaldes o la guberna-
tura bajo las siglas del partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) para el proceso electoral de 2024. 

Carvajal Hidalgo resaltó que Morena como partido está fuer-
te al registrar un 2 a 1 sobre el Partido Acción Nacional (PAN), 
esto de acuerdo con diferentes encuestadoras, de las cuales 
omitió decir el nombre, pero aseguró, que el partido guinda 
puede abrir sus candidaturas a personajes queridos por la so-
ciedad y no reciclar.

“Reciclar no ayuda, no fortalece a este proyecto, yo llamo 
a toda la militancia de Morena y simpatizantes que son mucho 
más, a organizarnos y discutir si vamos a lanzar una mujer o un 

hombre en las diferentes posiciones”. 
Admitió que está en el partido Morena y la organización que 

reconocerán como candidatos en los espacios que se jugarán en 
el Proceso Electoral 2024.   

Carvajal Hidalgo, aprovechó para recordar que en marzo sal-
drá una encuesta que los ayudará a mordiste y saber hasta 
dónde cuenta con la aceptación de los poblanos, y entonces, 

“Les adelanto, que estamos 30 puntos en el municipio, y 
vamos a valorar a que vamos a competir, vamos a recorrer el 
estado y llamar a todas las bases a reorganizarse, hemos tra-
bajado fuerte, no tenemos averiguaciones previas abiertas, ni 
denuncias penales, ni de enriquecimiento”.    

PROTESTA VS PLAN B, UNA CORTINA
Acusó que la protesta que se tuvo este domingo contra el Plan 

para minimizar el caso de Genaro García Luna, señalado de in-

El diputado por Morena criticó que en esta protesta se haya 
usado como bandera el tema las leyes secundarias de la Refor-
ma Electoral, acusando que busca desaparecer el Instituto Na-
cional Electoral (INE) cuando en realidad solo busca adelgazar 
el gasto que representa.

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no frene 
el Plan B por las denuncias sin fundamento que partidos de la 
oposición han tramitado.  AURELIA NAVARRO

APROBACIÓN DE LILE ES TRABAJO DE 41 DIPUTADOS 
QUE FORMAN LA LXI LEGISLATURA: EDUARDO CASTILLO

Puebla, Pue- El presidente del Congre-
so local, Eduardo Castillo sostuvo que la 
aprobación de la Ley para la Interrupción 
Legal del Embarazo (LILE) no se resume 
a la aprobación de un grupo minoritario 
de diputados, sino de los 41 que forman 
la LXI Legislatura.

Castillo López mantiene la misma pos-
tura desde que tomó la presidencia del 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no 
obliga al Legislativo a aprobar la despena-
lización del aborto.

“Tenemos que ver por los que están a 

favor y por los que están en contra, tene-
mos que escuchar a los diferentes grupos 
sociales, religiosos. La Junta de Gobierno 
y el Congreso estarán atentos a seguir 
mirando que sigue, y ver la forma de po-
der tener mesas de trabajo”, precisó.

En rueda de prensa, desde el Congre-
so local, minutos después de que fueron 
aprobados los dictámenes para la aproba-
ción total de la Ley Ácida y Ley Monzón, el 
líder del Legislativo reiteró que la legaliza-
ción del aborto es un tema que involucra 
a los 41 diputados locales.    

Dicha postura fue secundada por la 

diputada local por el Partido Acción Na-
cional (PAN), Aurora Sierra quien hizo un 
llamado a evitar que la despenalización 
del aborto se dé, o no se politice.

La congresista destacó que el PAN man-
tiene su postura de estar a favor de la vida, 
pero en especial pidió no dejar a tras lo que 
en una Parlamento Abierto se habla, las vo-
ces a favor, pero también en contra.

“Yo me asumo como feminista, en de-
rechos de las mujeres, pero tendría que 
haber un gran consenso y secundo para 
que no se politice”, fue parte de lo que 
dijo la panista.  AURELIA NAVARRO

RESALTA SERGIO 
SALOMÓN HONRADEZ, 
TRANSPARENCIA Y 
CERCANÍA DE LOS 
GOBIERNOS DE LA 4T
AJALPAN, Pue.- Con honradez, transpa-
rencia, cercanos a la gente y no buscando 

-
jan los gobiernos de la Cuarta Transfor-
mación, sostuvo el gobernador Sergio Sa-
lomón al colocar, de manera conjunta con 
el delegado de Programas para el Bienes-
tar, Rodrigo Abdala Dartigues, la primera 
piedra del Banco de Bienestar, en donde 
los derechohabientes de programas fede-

En gira de trabajo por este municipio, 
el mandatario estatal y el funcionario fe-
deral entregaron 509 tarjetas federales 
de pensión para el bienestar de Perso-
nas Adultas Mayores y de las Personas 
con Discapacidad, así como del programa 
Producción para el Bienestar. 

De igual forma, el gobernador otorgó 
293 acciones estatales de los programas 
sociales para el bienestar de las familias 
poblanas por un monto de 15.8 millones 
de pesos, y 24 títulos de propiedad del 
Programa de Regularización de Predios 
Rústicos, Urbanos y Suburbanos en el ré-
gimen de propiedad privada. 

-

pues también representa un polo de de-
sarrollo para el municipio, ya que a su 
alrededor serán ofertados servicios fede-
rales y, anunció, de igual forma los esta-

puedan ser atendidos con prontitud.
  

CUMPLE AMLO COMPROMISO DE TRABA-
JAR POR LOS MÁS NECESITADOS: ABDALA
En tanto, el delegado de Programas para 
el Bienestar, Rodrigo Abdala Dartigues se-

así como con la colocación de la prime-
ra piedra, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador cumple con su palabra 
empeñada de trabajar por las personas 
que más lo necesitan. 

Puntualizó que los gobiernos federal 
y de Puebla recorren todas las regiones 
del estado, trabajando de la mano con los 

que las acciones de los diferentes progra-
mas para el bienestar sean entregados de 
manera directa, sin intermediarios y de 
manera gratuita.

 
SIN INTERMEDIARIOS, ENTREGA GOBIER-
NO ESTATAL BENEFICIOS EN AJALPAN
 En su intervención, el secretario de Go-
bernación, Julio Huerta Gómez apuntó 
que ahora los programas sociales llegan 
de manera directa a manos de las y los 
poblanos más vulnerables, sin interme-
diarios y de manera gratuita. Destacó 
que, con estas políticas públicas, el go-
bernador Sergio Salomón hace justicia 
para los más necesitados, que histórica-
mente fueron olvidados.

 El titular de la SEGOB agregó que des-
pués del legado que dejó Miguel Barbosa 
Huerta del gobierno de la Cuarta Trans-
formación, ahora el Ejecutivo estatal está 
comprometido para seguir transformando 
a Puebla y ser un gobierno diferente, con 
servidores públicos cercanos a la gente, 
por lo que exhortó a los habitantes de 
Ajalpan a mantenerse unidos, para dar el 
mejor rumbo al estado y al país.

 REDACCIÓN



El diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador del Grupo Parlamen-
tario de Morena, comentó que la 
marcha de este domingo fue en-
cabezada por el conservadurismo 
que se opone a la transformación 
de México.

“Fue una manifestación po-
lítica de quienes se oponen a la 
transformación de México en to-
dos los sentidos, a la transforma-
ción social, a la transformación 
económica, a la transformación 
del régimen para acabar con la 
corrupción y con el modelo de ne-
gocios en que se convirtió el Esta-
do mexicano”, dijo.

El líder de Morena en San Lá-
zaro expresó que parte de los 
cambios que se impulsan desde 
la administración federal es que a 
nadie se le impide expresarse li-
bremente, como sí lo hicieron go-
biernos del pasado.

Señaló que este domingo no 
hubo ningún asomo de represión 
o de censura a las expresiones li-
bres “y es lo que nosotros quere-
mos que también quede testimo-
nio que la Cuarta Transformación 
permite la libertad de todos los 

mexicanos para expresarse, para 
manifestarse y para no censurar 
ningún tipo de acto que atente 
contra la libertad que gozan los 
mexicanos”.

En ese sentido, expresó que 
el Comité Técnico de Evaluación 
de quienes buscan convertirse en 
consejeros del INE, trabaja con 
libertad y sin presiones de cual-
quier índole en la integración de 
las quintetas.

“Tengo conocimiento que es-
tán en la tarea de hacer la revi-
sión documental de todos los que 
se registraron”, dijo.

Informó que se he completa-
do la primera etapa del proceso 
y resta la etapa de revisión, para 
que la próxima semana se reali-
ce el respectivo examen, lo que 

sesiones ordinarias. 
             REDACCIÓN
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Ignacio Mier asegura que el 
conservadurismo se opone a 
la transformación democrática

Colectivos Trans exigen un alto a 
la violencia sistemática en Puebla
Puebla, Pue- Integrantes de Colectivos Trans en Puebla exigie-
ron con pintas en puerta, muros y ventanas del Congreso local 
poner un alto a la violencia sistemática de la que son víctimas.

“Seguimos en lucha, las personas trans pedimos justicia, que 
no se reproduzca la violencia sistemática contra nosotras, noso-
tros, y nosotres que vivimos desde nuestras infancias”.

La manifestación se desarrolló mientras al interior del Con-
greso local, diputados discutían la aprobación de la Ley Ácida, 

postura sobre la despenalización del aborto en Puebla.
Una vez que los manifestantes se retiraron del lugar, la fa-

chada principal del legislativo tenía pintas en color naranja, azul 
y morado, con símbolos de género.

Personal de limpieza del Legislativo empezó a realizar la lim-
pia de los muros, mientras la puerta principal fue abierta a los 
ciudadanos con la presencia de los guardias de seguridad que 
resguardan de forma acostumbrada el recinto.

También se tuvo presencia de patrullas de la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal (SSP). 

En tanto las leyendas que fueron borradas una a una con 
pintura fresca dieron cuenta de la inconformidad que existe de 
los colectivos trans hacia el Congreso local, se podía leer:

“Con mis hijes no te metas, Puebla homofóbico, niñas, niños, 
niñes libres, aquí está la resistencia trans”.

Sobre la calle también se pintaron las siluetas de pañuelos 
con la leyenda “aborto legal”.  AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue. El ayuntamiento de Xiute-
telco confirmó la explosión de polvorín 
en la comunidad de Maxtaloya, donde 
aseguró que no hay lesionados. 

Mediante un comunicado de prensa, 
la dirección de Protección Civil y Urgen-
cias Médicas señaló que se actuó con-

forme los protocolos de seguridad, por 
lo que se evitaron daños posteriores a 
la presencia del polvorín y se constató 
la inexistencia de heridos o pérdidas 
humanas.

Dentro de la misiva se menciona 
que después de la explosión y con las 

medidas preventivas necesarias, se 
dio paso a los propietarios del predio, 
quienes ingresaron al espacio afectado 
y con el acompañamiento de personal 
capacitado, revisaron las pertenencias 
que podrían rescatarse de los escom-
bros.  ALMA MÉNDEZ

ISAÍAS VIOLÓ A SU 
VECINO MENOR DE 
EDAD EN PUEBLA; 
LE DAN MÁS DE 6 
AÑOS DE PRISIÓN
En procedimiento abreviado, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla consiguió 
que se dictara sentencia de más de 6 
años de prisión contra Isaías N. res-
ponsable del delito de violación equi-
parada.

Mediante la práctica de diversos ac-
tos de investigación, se acreditó que en 
septiembre de 2020 en la colonia Alian-
za Popular, el hoy sentenciado violentó 
sexualmente a su vecino de entonces 
13 años de edad.

La madre del menor de edad se per-
cató de lo ocurrido por lo que presentó 
la denuncia correspondiente, en tanto 
que, la Fiscalía de Puebla aprehendió a 
Isaías N. en agosto de 2021.

Con las pruebas expuestas por el 
Agente del Ministerio Público, la auto-
ridad judicial le impuso una pena de 
6 años 8 meses de prisión, una multa 
económica y el pago de la reparación 
del daño en favor de la víctima. 

            REDACCIÓN
EN TEHUITZINGO, HOMBRE VA A FIESTA DE XV AÑOS 
Y TERMINA MUERT0, CON UN TIR0 EN LA CARA

Tehuitzingo, Pue- El pasado domingo, un 
hombre fue asesinado a tiros, afuera del 
salón social San Miguel, ubicado en calle 

-
nicipio de Tehuitzingo, mientras se cele-

De acuerdo con la esposa de la vícti-
ma, Suleima Cardoso Solís, dijo que Leo-

aun costado de los baños con algunos 
amigos y de un momento a otro se escu-
charon detonaciones.

-
zaron a correr por las detonaciones que 
había dentro y fuera del salón, cuando de 
repente vio a su esposo ensangrentado 
en el rostro.

De manera inmediata llamó a los ser-

vicios de emergencia, quienes se trasla-
daron hasta el lugar, pero Leonel ya esta-
ba muerto, pues perdió la vida al instante 
por la herida de bala en el rostro.

Por último, se inició la carpeta de inves-
tigación bajo el expediente FGEP/CDI/FIR/

-
cer este nuevo homicidio registrado en la 
zona de Tehuitzingo.  URIEL MENDOZA
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considero que sí hay en el camino 
perfiles que van a disfrutar la acti-
vidad del emprendimiento más que 
otros, y por ello algunos tendrán un 
mejor desempeño”, explica.

No obstante, considera que to-
dos los seres humanos, en mayor o 
menor medida, cuentan con ingre-
dientes para convertirse en empren-
dedores. Y es que, explica, se trata de 
poseer mucho sentido común, de 
saber detectar oportunidades y ge-
nerar una solución. Si se trata de un 
emprendimiento formal donde ya 
existe un presupuesto comprometi-
do, se debe tener una estructura, un 

Además, fundamentalmente se 
debe fijar un plan estratégico a dos, 
tres o cinco años. En ese escenario, 
se tendrán que tomar decisiones que 
impacten y que por ello tendrán un 
riesgo constante, y para ese tipo de 
emprendimientos también se re-
quiere de cierto perfil.

Nadie quiere perder 
ni fracasar
DE ACUERDO CON DATOS DEL CEN-
tro para el Desarrollo de la Com-
petitividad Empresarial, el 75 por 
ciento de las pymes en México fra-
casan y cierran sus operaciones an-
tes de llegar a cumplir dos años de 
haber iniciado actividades.

Cuando se inicia un emprendi-
miento hay miedo porque nadie 
quiere perder ni fracasar, considera 
Ana Victoria, creadora del pódcast 

“Más cabrona que bonita” y autora 
del libro Ellas, la historia de empren-
der contada por mujeres. Sin embar-
go, las caídas son parte de la vida, 
por lo que aconseja que se ejercite la 
actitud ante la adversidad. Los em-
prendedores deben ser capaces de 
reaccionar ágilmente y no perderse 
en los “no”, en el “no se pudo” o en 
la duda.

“Lo que he observado de las crisis 
es que, en el momento en que su-
ceden, exprimen una gran versión 
de quien decide actuar y no con-
gelarse ante ellas”, señala. Y cuenta 
que, como ejemplo, recuerda a una 
emprendedora que llegó durante la 
segunda generación de Victoria147 
y que tiene una empresa que comer-
cializa té desde hace 23 años.

Al principio de su negocio, la em-
presaria decidió tomar un crédito 

porque tenía un nuevo cliente que 
estaba en Dubái, y eso requería de 
una inversión para ampliar la plan-
ta y la maquinaria. Aunque era una 
inversión fuerte, el pedido la haría 
crecer exponencialmente. Cuando 
tuvo en su poder el crédito, el cliente 
se retractó argumentando que “por 
ser un año de crisis” no podía hacer 
ningún pedido. 

La cancelación provocó que la 
empresaria del té se viera acorralada. 
Sin embargo, lejos de sentarse a pen-
sar en el fracaso, decidió buscar más 
clientes, más canales, y se diversificó 
porque el producto que estaba pro-
duciendo para Dubái debía colocar-
lo en algún sitio. 

“Tras escuchar su experiencia, 
pensé que estamos diseñados para 
huir del peligro”, medita Ana Victo-
ria. “Nuestro cerebro está diseñado 

Periscopio

LA INICIATIVA 
Y ATENCIÓN 
a las necesidades 
de nuestro 
entorno son la 
primera base del 
emprendimiento.

ABCDicho estoDicho esto

Las bases Las bases 
del emprendimientodel emprendimiento
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para detectar ciertas circunstancias 
y alejarnos de ellas y yo creo que el 
fracaso es una alerta para sobrevivir”.

Más que perder el miedo al fracaso, 
la empresaria recomienda a los em-
prendedores trabajar la flexibilidad y 
resistencia ante los momentos de ad-
versidad. Es decir, “vamos a estar lis-
tos cuando lleguen las crisis y mejor 
preparados para sabernos levantar”.

Los errores más importantes, de 
acuerdo con su experiencia, son aque-
llos que surgen en el tema financiero, 
uno de los rubros que más tratan de 
evitar quienes desean desarrollar un 
negocio. Sin embargo, es ese elemen-
to el que aporta una radiografía de 
cómo está la empresa y lleva a tomar 
las decisiones adecuadas. 

Un error común es que se toman 
decisiones sin conocer los números 
del negocio. “Muchas veces escucho 
a emprendedores decir: ‘Eso lo ve el 
contador’. Pero el contador ve la his-
toria y la interpreta desde una visión 
contable, no de negocios, no finan-
ciera y no administrativa”.

“Vendí y perdí dinero”, es una cons-
tante a la hora de emprender. Esto 
sucede, de acuerdo con Ana Victoria, 

A BC DEL E M PR ENDI M IEN TO

porque no se estiman los costos, no 
sumaron sus gastos prorrateados, el 
sueldo, y eso lleva a perder dinero.

Errores en el emprendimiento
OTRO ERROR ES LLENARSE DE GASTOS 
fijos. No cuidar estos gastos fijos 
y crear una estructura demasiado 
irresponsable, demasiado pesada, 
llegará al punto de llevar a la agonía 
al negocio. Cada vez que se va a con-
tratar a alguien o se tendrá un servi-
cio fijo o habrá que pagar una renta 
hay que analizar si realmente hay 
un sustento para poder mantenerlo. 
Otros errores, de acuerdo con la em-
presaria, son no escuchar al cliente, 
al mercado y a las tendencias, no 
moverse ágilmente, ser demasiado 
optimista y no tener planes. 

La mercadóloga considera que un 
buen emprendedor debe mantener-
se siempre con “el wifi abierto”, es 
decir, ser receptivo a todas las ideas 
y oportunidades que se presenten. 

“Todos podemos tener una idea, pero 
lo que cuenta es accionar y rodearse 
de mentores, de consejeros, de socios 
y de un equipo que entienda el con-
cepto que se pretende desarrollar”.

Una de las tendencias que está en 
ebullición para este 2023, de acuer-
do con Ana Victoria García Álvarez, 
es la economía circular. También 
hay otros temas en el tablero, tales 
como proyectos de sustentabilidad, 
la industria del bienestar, data, divi-
sas y gadgets.

Se suman a estos temas los pro-
ductos de consumo, alimentos y 
suplementos, así como las metodo-
logías de ejercicio, soluciones de sa-
lud mental, belleza, plataformas de 
optimización en análisis de datos y 
en automatización de funciones con 
inteligencia artificial.

El tema de las mascotas, cuyo auge 
tiene a la empresaria muy sorpren-
dida, es una gran tendencia por el 
incremento de estas y, con ello, de 
los productos y servicios que se re-
quieren. “Para las mascotas hay des-
de suplementos alimenticios hasta 
aromaterapia”.

El Instituto Nacional del Empren-
dedor indica que mensualmente 
nacen alrededor de 35,000 negocios 
en México. En tanto, de acuerdo con 
una investigación realizada por Ip-
sos, 55 por ciento de los mexicanos 
tiene intenciones de emprender. 

La también maestra en adminis-
tración y negocios asegura que na-
die debe quedarse con las ganas de 
intentar desarrollar su idea. “¡Fuera 
frenos! Se debe evitar el ‘¿y si me va 
mal?’. Se debe intentar no caer en pá-
nico y no perder el patrimonio. Cada 
persona tiene distintas aversiones al 
riesgo, entonces con base en eso tie-
nen que probarse. Pero no se queden 
con la duda. Cada quien elegirá si 
emprenden solos, con una incuba-
dora o con una academia. El salir de 
la duda da mucha sanidad mental”, 
concluye Ana Victoria. 

“Emprender es 
la posibilidad de 
crear, es la actitud 
de curiosear y 
la habilidad de 
resolver y a veces 
hasta la necedad 
de continuar pese a 
los obstáculos”.
ANA VICTORIA GARCÍA ÁLVAREZ es fundadora 

de capacitación, empoderamiento y aceleración 
enfocada en impulsar a mujeres emprendedoras.
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“Mi hijo no tenía armas”: Familiar 
reclama al Ejército por las presuntas 

ejecuciones en Nuevo Laredo
EL PADRE DE GUSTAVO ÁNGEL SUÁREZ CASTILLO RECLAMÓ AL EJÉRCITO POR LAS 

PRESUNTA EJECUCIÓN EXTRAJUDICIAL DE SU HIJO EN NUEVO LAREDO, TAMAULIPAS.

Un hombre con el rostro y las manos man-
chadas de sangre camina abrazado por dos 
hombres y se acerca a un reportero.

—Mira mi hijo, viejo, ciudadano amer-
icano, somos ciudadanos americanos, viejo, todos. 
Nada tenía armas, no tenía nada, viejo —dice y en 
una mano sostiene a su hijo.

—¿Qué edad tiene tu hijo? —responde el reportero.
—21 años, Gustavo Ángel Suárez Castillo —con-

testa el hombre y sus acompañantes se lo llevan 
abrazado.

Esta fue una de las escenas menos difundidas 
pero más impactantes del enfrentamiento entre el 
Ejército y pobladores de Nuevo Laredo, Tamaulip-
as, por la supuesta ejecución extrajudicial de cinco 

jóvenes en la colonia Manuel Cavazos Lerma.
El padre de Gustavo confrontó duramente a los 

soldados por la muerte de su hijo. En varias oca-
siones intentó, en su desesperación, hablar, pero 
ante el silencio quiso golpear a los elementos de 
la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que 
participaron en un operativo en la madrugada en la 
ciudad fronteriza.

La familia Suárez Castillo aportó la primera infor-
mación para señalar a los soldados, misma que recabó 
el Comité de Derechos Humanos de Nuevo Laredo.

las víctimas: Gustavo Pérez Beriles, Wilberto Mata 
Estrada, Jonathan Aguilar Sánchez, Alejandro Trujillo 
Rocha y el ciudadano estadounidense Gustavo Ángel 

Suárez Castillo. Esta mañana de lunes, Luis Gerardo 
se encuentra grave en un hospital privado.

De acuerdo con el Comité de Derechos Humanos 
de Nuevo Laredo, en la madrugada del domingo 26 
de febrero un convoy militar disparó a una camioneta 
blanca marca Chevrolet que se encontraba en la calle 
Huasteca entre Jiménez y Méndez.

Las personas que estaban dentro del vehículo in-
tentaron protegerse, solo una sobrevivió. Al escuchar 
los disparos, los vecinos salieron entre las 4:30 y 
5 horas para observar lo ocurrido. Pasadas las 10 
horas, la Sedena intervino en la escena del asesinato 
moviendo la camioneta.

En fotografías se vio a personas con chaleco de 
la Fiscalía General de la República (FGR) caminan-

P OR : E L E FA N T E BL A NCO
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do alrededor de los cuerpos. El personal empezó 
a procesar el sitio de muerte pero no terminó. Los 
cadáveres fueron recogidos por una funeraria ante la 
mirada de las familias.

Lo que enardeció a los pobladores fue cuando los 
militares engancharon la camioneta blanca Chevrolet 
Silverado, hasta ahora la prueba principal del caso, 
para llevársela.

Allí la confrontación aumentó, los pobladores cer-
raron el paso parándose frente a la grúa, arrojaron 
piedras y soltaron la camioneta. Un militar cayó y fue 
golpeado por varios civiles, otro más fue atropellado 
por una unidad militar.

Decenas de pobladores y reporteros grabaron lo 
que sucedía en la calle Huasteca. Los soldados se 

acuerparon ante el caos y arrebataron celulares, lo 
que provocó más a la población. El presidente del 
Comité, Raymundo Ramos, fue empujado, su celular 
cayó y una camioneta lo embistió.

disparos al aire.
Por la tarde, el Comité de Derechos Humanos de 

Nuevo Laredo informó a detalle de la información 
recabada que derivó en el enfrentamiento entre po-
bladores y soldados, donde civiles golpearon a un 
militar y, en respuesta, otro elemento disparó para 
disuadir la protesta. 

“La camioneta pick up en donde se trasladaban 
el grupo de jóvenes es una Chevrolet, Silverado col-
or blanca, misma que recibió más de 20 disparos 

cuando se encontraba en el crucero de Huasteca y 
Méndez. Vecinos del sector aseguran que al menos 
dos jóvenes fueron rematados con disparos en la 
nuca estando tirados sobre el pavimento”, aseguró 
el comité local.

Esta mañana de lunes, en redes sociales se ha 
difundido que una de las víctimas es presuntamente 
integrante del Cártel del Noreste. Hasta ahora, las 
autoridades no han informado sobre el caso.

Nuevo Laredo es el municipio con más casos doc-
umentados de violaciones graves a los derechos hu-
manos, cometidos por elementos de las Fuerzas Ar-
madas. Uno de los hechos recientes es la muerte de 
la niña Heidi Mariana, suceso que permanece impune.

 ESTA NOTA SE PUBLICÓ ORIGINALMENTE EN ELEFANTE BLANCO.
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